
O QUE É A CRASE?



É uma palavra de origem grega (crasis) que
significa FUSÃO (de que com que), ou seja, é a
junção da preposição “a” com o artigo definido
“a(s)”, ou ainda da preposição “a” com as iniciais
dos pronomes demonstrativos aquela(s),
aquele(s), aquilo ou com o pronome relativo a
qual (as quais). Graficamente é representada
por um acento grave.



Crase

a +      a

preposição        artigo definido

pron. demonstrativo

Regra básica da crase:

Refiro-me à prima do Antônio.

Refiro-me ao primo do Antônio.



Uso de crase diante de horas:    

A palestra será às 15h30min

Porém, não ocorre entre dias da semana ou
meses do ano:

 As aulas serão de segunda a sexta, de
fevereiro a novembro.



EXEMPLOS:

Promoção de segunda a sexta-feira.

NO ENTANTO:

O torneio vai da próxima segunda à sexta-
-feira.



Uso de crase com nomes geográficos:

Substitua o a(as) por para a. Se der certo, use
crase.

•Foi à França Foi para a França.

•Fui a Curitiba Fui para Curitiba.



Vou à,

Nomes de lugares     Volto da,

Crase há.

Vou à encantadora Fortaleza

Volto da encantadora Fortaleza          (para a)

Vou a,

Nomes de lugares     Volto de,

Crase pra quê?                         

Vou a Fortaleza

Volto de Fortaleza           (para)



Uso de crase diante de locuções adverbiais
femininas

à tarde às ocultas às pressas à medida que

à noite às claras às escondidas à força

à vontade à beça à larga à escuta

às avessas à revelia à exceção de à imitação de

à esquerda às turras às vezes à vista

à direita à procura à deriva à toa

à luz à sombra de à frente de à proporção que



Uso de crase diante de Pronomes Demonstrativos

Haverá crase diante desses pronomes (aquele, aquela e
aquilo) sempre que o termo regente exigir a
preposição "a". Por exemplo:

Refiro-me a aquele atentado (Refiro-me àquele atentado)

Prep. Pronome



Dica nesses casos:

Substitua o pronome “aquele” por “a este”, se mantiver o 
sentido use crase.

•Cheguei àquele lugar – Cheguei a este lugar.

•Vou àquelas cidades – Vou a estas cidades.

•Assisti àquele filme – Assisti a este filme.

Veja que não funciona com o exemplo abaixo:

•Comprei aquela caneta – Comprei a esta caneta. 



Uso de crase diante de Pronome Relativo

A ocorrência da crase com os pronomes relativos a
qual e as quais depende do verbo. Se o verbo que
rege esses pronomes exigir a preposição "a", haverá
crase.

É possível detectar a ocorrência da crase nesses
casos, utilizando a substituição do termo regido
feminino por um termo regido masculino. Por
exemplo:



•A igreja à qual me refiro fica no centro da
cidade.

•Esta foi a conclusão à qual ele chegou.

•São normas às quais todos os alunos devem
obedecer.

Obs.: segue a mesma lógica de transformar o
substantivo feminino em masculino.



Observação:

Diante de palavras masculinas, quando se
subentendem as expressões “à moda de”, “à maneira
de”.

Cortou o cabelo à Ronaldinho (à moda de Ronaldinho)

Bife à milanesa (à moda de Milão)

Poesia à Camões (à maneira de Camões)



Não ocorre crase diante de:

* Verbo:

Começou a cantar

* Pronomes em geral: 

O que você disse a ela?

* Palavras repetidas: 

Cara a cara



* Palavras masculinas: 

Fizemos compra a prazo.

* Palavras no plural:

O artigo refere-se a ideias inovadoras.

* Formas de Tratamento:

Escreverei a Vossa Excelência.

Exceção: dona, senhora e senhorita: 

Desejo felicidade às senhoras (ou à senhora).



* Antes do Artigo Indefinido [Uma]:
Foi submetido a uma cirurgia (a um cateterismo).
Exceção: Quando "uma" designa hora:
Chegou à uma hora (ao meio-dia).

* Após as Preposições:
ante, após, com, conforme, contra, desde, durante, entre,
mediante, para, perante, sob, sobre, segundo:
Não adianta remar contra a maré. / Esperava-o desde
as 11 horas.

* Antes de Nomes de Parentescos, precedidos de
Pronome Possessivo:
Peça desculpa a sua irmã. Faremos uma visita a nossa tia.



* Antes das palavras casa (lar/moradia) e terra (chão
firme):

Só haverá crase se as palavras forem especificadas:

•Voltamos cedo a casa.

(Voltamos cedo à casa dos amigos)

•Eles chegaram a terra.

(Eles chegaram à terra de seus antepassados)



A crase é facultativa:

1. Diante de nomes próprios femininos.

 Entreguei o caderno a Maria.

 Entreguei o caderno à Maria.

2. Após a preposição até.

Voltaram até a praia.

Voltaram até à praia.

3. Pronome possessivo feminino.

 Entregou o presente a sua namorada.

 Entregou o presente à sua namorada.



EXERCÍCIOS


